

## Barcelona

# LOS DELFINES Y TIBURONES DEL VIEJO TOPO

En una Barcelona en la que el frío se presentó de golpe a partir del sábado, El Viejo Topo se encargó de calentar el fin de semana con una fiesta inédita, que reunió a una brillante selección de intelectuales polémicos y nuevos en esta plaza, desde Alain Krivine, Etienne Balibar y Lucio Magri a Fernando Claudín, Jorge Semprún, Alfonso Guerra y Pilar Brabo, éstos menos nuevos, pasando por Eleuterio Sánchez "El Lute". Y todo ello, en medio de cine y música con los Sirex, Ovidi Montllor, Sisa y la Compañía Eléctrica Dharma.

Venía la semana política catalana cargada con un relanzamiento de la presencia socialista a través de una duras declaraciones de su secretario, Joan Reventós, contra el Ministerio de Trabajo y con el virtual expediente de expulsión de Unió Democràtica de Catalunya del diputado Antón Cañellas, por el delito de adherirse al partido de Suárez en Cataluña. La semana pasada venía cargada, pero El Viejo Topo la cerró con algunas toneladas de preciadas palabras.

Ya por la tarde del viernes, comunistas de distinto matiz arremetieron en la plaza Mayor del Pueblo Español, donde se celebraron los debates contra el eurocomunismo. El dirigente trotskista francés Krivine sostuvo que el eurocomunismo es nacional-comunismo, que con su política de consenso frena las luchas obreras contra el Estado burgués. Para Krivine, el eurocomunismo es la última etapa de la crisis del estalinismo y se basa en un análisis gradualista de un análisis pesimista. Al remate de la jugada de Krivine andaba Eugenio del Río, secretario general del MC, que situó el eurocomunismo como mera prolongación de la socialdemocracia alemana, apareciendo por allí Kautsky y Bernstein.

En la defensa eurocomunista se alineaban dos mujeres, Pilar Brabo, dirigente del PCE y diputada por Alicante, que se limitó a reafirmar la línea y el análisis general de su partido, y Christine Buci-Gluksmann, que hizo una defensa del tema no sin puntos autocríticos considerables de la estrategia eurocomunista. Gramsci, que no figuraba en el programa de actos como invitado, salió en diversos momentos en apoyo de Pilar Brabo y de Christine Buci, una de las máximas especialistas en la obra del

dirigente comunista italiano.

Claudín antes había defendido que socialismo y democracia son consustanciales, pero tuvo palabras de crítica tanto para el PCE, por su entendimiento con el suarismo, que provoca, a su entender, un refuerzo del centro-derecha, contra el PCI, por su "gradualismo electoralista", y contra el PCF, por creerse el único representante de la clase obrera francesa.

La novedad de la fiesta de El Viejo Topo, o lo que es lo mismo, su falta de tradición, no impidió que unos largos miles de personas, entre los que se podían distinguir representaciones unitarias de todas las tendencias marxistas conformadas en la Universidad de Barcelona e integradas o por integrar en los principales partidos grandes y pequeños de la izquierda catalana, fuesen a escuchar los debates organizados por una revista a la que no se tiene ninguna desconsideración si se la califica de relativamente desconocida antes de su fiesta, que no después.

Eleuterio Sánchez "El Lute" llegó a Barcelona para participar por primera vez en su vida en un debate público, y aprovechando los equilibrios del permiso concedido por el Ministerio de Justicia para su desplazamiento, alargó su estancia en Barcelona para participar en un debate de televisión, también por primera vez en su vida, por el circuito catalán. Se sabe que Eleuterio rechazó algunas sustanciosas ofertas para intervenir en algún programa de variedades en Prado del Rey, y prefirió un modesto espacio en una televisión de alcance geográfico limitado a cambio de garantías serias sobre el tratamiento de su imagen, que es simplemente que desea que sea la de un hombre normal, que quiere zafarse del férreo marcaje que le impone el mito que lleva su mismo nombre.

Mientras todo esto sucedía, la agencia Efe informaba que a consecuencia del cambio del tiempo frente a las costas de Palamós habían aparecido este fin de semana varios delfines después de decenas de años de ausencia de estos mamíferos por las costas catalanas.

Delfines y tiburones del marxismo y de su crítica evolucionan también este fin de semana en las removidas aguas teóricas de los debates de El Viejo Topo.

■ MANUEL CAMPO VIDAL.

EN EL NUMERO DE OCTUBRE DE

## TIEMPO de HISTORIA



Cristina Peri Rossi

### MUERTE Y RESURRECCION DE SANDINO

A los cuarenta y cuatro años de su muerte, asesinado por el fundador de la tristemente célebre "banda" de los Somoza, Augusto César Sandino supone aún una bandera para quienes aman la libertad y la justicia en su patria —Nicaragua— y, acaso, en toda la América Central.

Los acontecimientos que vive su país hallan en él un punto de referencia obligado, y en su nombre se lucha y se muere hoy frente a la tiranía, tantos años auspiciada y controlada por los Estados Unidos.

(En la foto, un miembro de la Guardia Nacional somocista en las calles de Managua.)

### Carlos Forcadell

### ZARAGOZA, 1923: EL ASESINATO DEL CARDENAL SOLDEVILA

La figura de don Juan Soldevila Romero, cardenal arzobispo de Zaragoza, asesinado en un momento crucial de la historia contemporánea española, en medio de enfrentamientos entre sindicatos y patronales —estos últimos respaldados por personalidades tan ambiguas como el general Martínez Anido y aun el mismo cardenal— resalta como un símbolo de la reaccionaria e inescrupulosa sociedad de la época que, en último extremo, recurriría al espadón de turno, en este caso el general Primo de Rivera, para defender sus intereses clasistas y ahogar las justas reivindicaciones populares.



EN EL NUMERO DE OCTUBRE DE

## TIEMPO de HISTORIA